



"2025, Año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

DIP. EVELYN SÁNCHEZ SÁNCHEZ.

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DE LA XXV LEGISLATURA
DEL H. CONGRESO DEL ESTADO.

PRESENTE.-

LA ASAMBLEA

QUEDA

ENTERADA

Mari Gómez Bon M

Evel S

**POSICIONAMIENTO RELATIVO AL 04 DE FEBRERO: DIA MUNDIAL CONTRA
EL CANCER Y 15 DE FEBRERO: DIA INTERNACIONAL DE LA LUCHA
CONTRAL EL CANCER INFANTIL.**

Este mes de febrero trae consigo dos fechas relevantes en el tema de salud, el día 04 el cual conmemora el día mundial contra el cáncer y 15 designado como el día internacional de la lucha en contra del cáncer infantil, por lo que hoy quiero hacer uso de esta tribuna para visibilizar una realidad alarmante: la falta de atención médica de calidad en nuestra entidad, específicamente en la detección, tratamiento y seguimiento que conlleva el diagnóstico de cáncer, así como en todo el país.

Según estadísticas proporcionadas por el Instituto Nacional de Estadísticas y Geografía en 2022, en México se registraron 847 716 defunciones: 10.6 % fue por tumores malignos (89 574). La tasa de defunciones por esta causa aumentó de forma constante, al pasar de 62.04 defunciones por cada 100 mil personas en 2012, a 68.92 en 2022, registrándose en Baja California 67.04 defunciones por cáncer.

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, la propensión a presentar esta enfermedad se incrementa con la edad debido a la pérdida de eficacia de los mecanismos de reparación celular propia del proceso del envejecimiento¹.

¹ Información consultable en:

https://www.inegi.org.mx/contenidos/saladeprensa/aproposito/2024/EAP_CANCER24.pdf



La detección temprana del cáncer es fundamental para mejorar las tasas de supervivencia y reducir el impacto de la enfermedad en la población. Exámenes médicos regulares, chequeos preventivos y acceso a estudios de diagnóstico como mastografías, colonoscopias y pruebas de marcadores tumorales pueden marcar una diferencia crucial. Sin embargo, muchas personas no cuentan con la información ni los recursos necesarios para realizarse estos estudios a tiempo, lo que lleva a diagnósticos tardíos y a tratamientos más agresivos y costosos.

El cáncer es una de las principales causas de muerte en México, y su detección oportuna puede hacer la diferencia entre la vida y la muerte. Sin embargo, tanto a nivel nacional como en el Estado, los hospitales públicos enfrentan graves deficiencias: desabasto de medicamentos oncológicos, listas de espera interminables para recibir tratamiento, falta de personal especializado y equipo médico obsoleto.

Aún más preocupante es la situación de los niños con cáncer en nuestro país. La falta de medicamentos, la escasez de tratamientos adecuados y la ausencia de un seguimiento integral para los pacientes pediátricos han puesto en riesgo la vida de miles de menores. Las familias enfrentan enormes dificultades económicas y emocionales al tratar de costear tratamientos privados o buscar alternativas en otras entidades federativas.

Esta crisis no es nueva, pero ha empeorado con el desmantelamiento de instituciones de salud y la falta de un plan eficiente para garantizar acceso universal a tratamientos oncológicos de calidad. No podemos ignorar la angustia de miles de pacientes que deben recurrir a amparos para acceder a sus medicamentos o que se ven obligados a viajar a otros estados en busca de atención médica digna.



Es inaceptable que en México y en Baja California el cáncer siga siendo una sentencia de muerte para quienes no tienen recursos para atenderse en el sector privado. Exigimos que el gobierno garantice el derecho a la salud y atienda de inmediato la crisis hospitalaria, destinando el presupuesto necesario para infraestructura, medicamentos y personal médico. Nos prometieron un sistema de salud de calidad, que competiría con los sistemas de salud de países más desarrollados, sin embargo, esa promesa no se ha visto cumplida y no se ven atisbos de que esto ocurra a futuro.

En el marco del pasado 04 y 15 de febrero, reiteramos nuestro compromiso con los pacientes y sus familias. Seguiremos exigiendo que la salud sea una prioridad en la agenda pública, porque cada minuto que pasa sin acción es una vida en riesgo.

¡No más indiferencia ante el cáncer! ¡Exigimos atención médica de calidad para todas y todos los bajacalifornianos!

¡ES CUANTO!

DADO en el Salón de Sesiones "Lic. Benito Juárez García" del H. Poder Legislativo del Estado de Baja California, en la ciudad de Mexicali, Baja California a la fecha de su presentación.

ATENTAMENTE

DIP. SANTA ALEJANDRINA CORRAL QUINTERO

INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN

NACIONAL